
双河场镇品质提升
工程春节前完工

日前，在双河街道场镇品质提升
及老旧小区改造工程现场，工人们各
司其职，正忙着修筑下河街便民桥。

双河街道场镇品质提升及老旧
小区改造工程总投资5000余万元，主
要包括整治建筑外墙等公共区域，升
级路灯、停车位等配套设施，改造道
路，整治管线管网等内容，惠及群众
约6 万人。目前已完成90%，预计春
节前全部完工。

融媒体中心记者 何文杰 摄

“用工难的问题我们已经了解，临
近春节，我们计划印发宣传画册，将喇
叭喊起来、横幅挂起来、信息转起来，
切实帮企业解决一些问题。”近日，荣
昌区统一战线“同心相伴 暖阳行动”
活动周举行了系列社会服务活动。

荣昌区知联会服务队走进重庆锦
瑜电子股份有限公司，了解企业生产
经营情况及存在的困难，倾听企业在
用工成本高、资金紧缺、现有厂区环保
消防改造难度大等方面的困难和意
见，并建立点对点服务微信群互动反
馈。

这只是荣昌区统一战线“同心相
伴 暖阳行动”活动周开展社会服务
的火热缩影。其间，我区统一战线10
支服务队开展“三进”服务，进社区、进
企业、进校园，有效提升基层统战工作
凝聚力和社会影响力。

“进校园”普法送文化

“各位同学，遵守国家法律、法规、
社会公德，要从遵守学校规章制度做
起，从小事做起，养成良好习惯，加强
自我修养，自觉抵制违法犯罪行为的
引诱。”民进会员、重庆棠香律师事务
所主任石伟用一个个小故事为昌龙中
学校的学生们讲述法律小知识。

“近年来，民进荣昌区委会持续深
入开展送教育、送文化等活动。”民进
荣昌区委会主要负责人表示，通过这
些活动能够提升校园文化活力，增强
师生对优秀文化的认识，让学生近距
离感受文化的魅力。

通过“同心相伴 暖阳行动”系列
活动，荣昌区统一战线发挥各民主党
派、统战团体在教育文化方面的优势，
以高度的责任感、饱满的工作热情，在
捐资助学、文化交流、知识科普等方面

作出积极贡献，获得社会各界一致好
评。

“进社区”义诊送健康

“来，婆婆，你把手臂放在血压仪
上，我帮你测测血压是否正常。”由农
工党荣昌区委会组成的专家服务团近
日走进安富街道，为村民们提供医疗
服务。

“有上述症状的，一定要注意饮食
清淡、加强锻炼，保持心情愉悦，切勿
动气。”同心小院里，保健医生为大家
讲述养生小知识，村民们认真听着还
时不时举手提问。

服务活动现场，专家免费为社区
居民测量血压、血糖、解读体检报告，
60余名村民受益。村民们表示，义诊
活动为他们提供了便利，纠正了不少

养生误区。
截至目前，荣昌区统一战线整合

优势资源，组织医生、律师、社会贤达
为群众提供医疗、法律、送温暖等服务
10余次，惠及群众2000余人。

“进企业”送政策助发展

“各相关单位向各商会解读了《社
保政策》《就业惠企政策》《税费优惠政
策》，各商会可向会员单位传达，同时，
企业有任何问题都可拨打‘966556’咨
询或者上‘荣易办小程序’反映情况。”
近日，在荣昌区企业之家，区委统战
部、区工商联工作人员向各商会会长，
就民营企业关注的社保、就业惠企、税
收优惠等政策进行解读。

据介绍，在荣昌区委统战部的“牵
线搭桥”下，各民主党派和统战组织结

合自身实际，分别联系一家商会组织，
通过政策宣传、走访调研等活动了解
商会组织运行情况，收集意见建议，帮
助协调解决问题。

“各民主党派、统战团体要坚持围
绕中心、服务大局，按照‘党委中心工
作推进到哪里，统战工作就跟进到哪
里，民主党派和统战组织的智慧和力
量就凝聚到哪里’的要求，积极履职尽
责。”荣昌区委统战部主要负责人表
示，接下来，我区各民主党派、统战团
体将在资政建言中服务大局，在民主
监督中改善民生，在合作共事中提升
能力，把服务经济社会发展、加强民主
党派和统战组织自身建设作为重要任
务，积极献智出力，努力提升围绕中
心、服务大局的贡献率。

融媒体中心记者 杨丽丹 通讯
员 张玲梅

一颗“同”心共行动 统战队伍显身手
——“同心相伴·暖阳行动”活动周掠影

送文化进校园

统战之窗统战之窗

本报讯（融媒体中心记者 张
丹）近日，区知联会召开会员大会暨
2023年度工作总结会。区委常委、统
战部部长覃兴建出席会议并讲话。

会议传达学习中共中央党外人士
座谈会、中央经济工作会议精神等，通
报区知联会 2023 年度工作，表扬
2023年度先进会员、优秀信息员。

2023年，区知联会以“五好知联
会”创建为抓手，围绕中心服务大局，
积极组织会员撰写社情民意信息、党
外人士建言等130余篇，不少意见建
议得到区委区政府采纳，并积极开展
敬老志愿服务、法律咨询、送文艺等社
会服务，为我区经济社会发展和巩固

壮大统一战线作出了贡献。
覃兴建对区知联会过去一年在

参政议政、社会服务、联谊交友、自
身建设等方面取得的成绩给予肯
定。他要求，区知联会要集思广益，
结合全区中心工作，对新一年工作
做好系统谋划、做到心中有数；要在
机制运行、队伍建设、阵地建设、品
牌创建等方面持续用力，推动区知
联会工作提质增效；全体会员要不
断加强学习，在做好本职工作的同
时，发挥党外知识分子的智力优势，
多谏睿智之言、多献务实之策、多聚
发展之力，为推动荣昌经济社会高
质量发展贡献更多智慧和力量。

覃兴建在区知联会会员大会暨2023年度工作总结会上指出

集思广益持续发力 推动工作提质增效

本报讯（融媒体中心记者 廖国
颖）近日，记者从市交通执法总队高速
公路五支队九大队获悉，即日起，荣昌
高速将在辖区内开展货车遗洒、飘散
载运物专项整治行动，以规范行车秩
序，维护辖区交通安全形势持续稳定。

整治中，将重点严查货车经营中
未采取有效措施导致货物脱落、扬撒
及车辆装载物接地面拖行、掉落、遗
洒、飘散等造成损坏、污染公路路面
等交通违法行为，切实减少和避免相
关交通事故发生。

“我们将采取常态化巡查整治和
集中联合整治相结合的方式，积极联

合辖区高速公路交巡警大队、高速公
路营运公司，在荣昌各收费站针对性
开展联合整治。做到各部门依法履
职、互相协作、精准打击。”该大队执
法人员表示。

同时，在春运前夕，该大队将强
化执法宣传，安排专人深入辖区货运
公司、货物集散地等场所，通过发放
宣传单和面对面法律法规宣传教育
的方式，要求货运企业和驾驶员加强
运输装载管理和运输货物密闭工作，
督促企业落实安全生产主体责任，加
强对驾驶员的安全教育培训，为春运
营造良好通行环境。

货车高速公路潇“洒”将被整治

本报讯（融媒体中心记者 张泽
美）近日，昌州街道永红种猪场负责人
黄德久很高兴，由于2023年第四季度
该猪场繁育了7头纯种荣昌猪，他收
到了一笔政府发放的奖励金，“繁育得
越多，奖得越多，以后我会继续努力，
不断扩大荣昌猪养殖规模。”

为打好荣昌猪种业保护仗，扩大
荣昌猪群体规模，鼓励荣昌母猪纯种
繁育，我区从2019年7月起，对全区
养殖场（户）实施荣昌母猪纯繁奖补项
目，根据每窝产纯种荣昌猪28日龄以
上活仔数的多少，给予每窝300—500
元补助，今年荣昌母猪纯繁2143窝，

补助资金达102.01万元。截至目前，
我区已累计补助资金703万元，奖补
养殖场（户）1.2万户，纯繁1.5万窝，存
栏荣昌母猪由7000头增至2.2万头。

“通过实施荣昌母猪纯繁奖补、
优质荣昌猪推广、免费发放荣昌种公
猪、生猪养殖技术培训等措施，荣昌
猪的养殖规模不断扩大，养殖水平不
断提升。”区畜牧发展中心负责人表
示，目前，我区建有地方猪种中少见
的完整遗传资源冷冻保存库，实现了
荣昌猪冻精、冻胚、组织样本等多重
保存和利用，冻存荣昌猪胚胎 200
枚、荣昌猪精液1.5万份。

我区“真金白银”打好荣昌猪种业“保护战”

本报讯（融媒体中心记者 何文
杰 通讯员 石晓英）连日来，区农业
农村委组织工作人员前往仁义、河包
等镇街，为178家农药经销商上门办
理农药经营许可证满期延续事项，让
群众少跑路。

工作人员手把手指导经营户制
作农药经营许可证申报文本等，对
填写申请资料有困难的，主动开展

帮办代办服务。同时，对各经营户
存在的问题，及农药经营许可证申
领中需准备的经营设备设施、制度、
警示语、产品分类等相关规定，进行
现场讲解。

区农业农村委相关负责人表示，
下一步，我区将进一步优化工作流程，
提高审批服务效率，优化营商环境，助
力“三农”高质量发展。

农药经营户享受“上门续证审批”服务

本报讯（融媒体中心记者 郑光
慧 通讯员 黎 飘）近日，区教委召
开2024年工作部署会，安排部署今年
全区教育工作重点任务。全区学区
长、督学长，各学校书记、校长等100
余人参会。

2024年，我区教育工作将按照
“1434”工作思路，坚持稳中求进、以
进促稳、先立后破，聚焦“打造成渝地
区双城经济圈教育协同发展示范区”，
在推进中小学思想政治教育一体化建
设、扩大教育开放深度与力度、提升中
小学教育教学质量、加强学生心理健

康教育、推进学前教育普及普惠发展
等22项工作方面着重发力。

根据安排，我区将加大与知名
高校、市内外名校合作办学力度；抓
实“出口”年级教学质量，开展中、高
考备考策略研究工作，召开初中学
业质量分析大会，开展好小初衔接、
初高衔接工作；通过新建、改扩建、
回购等方式逐年增加公办幼儿园学
位，确保2024年公办幼儿园在园幼
儿占比达到 55%、学前三年毛入园
率达到 93%以上，玉带路小学附属
幼儿园建成投用。

今年荣昌教育瞄定22个方面“发力”

本报讯（融媒体中心记者 张
丹 通讯员 戴顺鹏）近日，区欧美同
学会举行成立一周年大会。

会上通报过去一年区欧美同学
会相关工作情况，规划2024年工作，
并为先进个人、优秀会员等颁发荣誉
证书。

据了解，区欧美同学会自2022年
12月成立以来，充分发挥广大留学人
员桥梁纽带和助手作用，广泛联系海
内外人士、搭建交流合作平台、整合海
内外优势资源，赋能荣昌发展。此外，
不断建立健全规章制度，加强思想政

治建设，组织开展调研、座谈、社会服
务等形式多样的活动，进一步增强组
织的凝聚力、向心力。

去年，区欧美同学会完成《新时代
留学归国人员工作现状与作用发挥策
略研究》理论研究课题，与致公党荣昌
区总支部协作完成《荣昌区食品类民
营企业生产经营现状与发展策略研
究》理论研究课题，参与区内政治协商
调研工作4次；开展走访企业、乡村扶
贫等社会服务6次；积极组织成员撰
写意见建议、社情民意等，被市级以上
部门采纳采用50篇。

区欧美同学会成立一周年
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本报讯（融媒体中心记者 廖国颖）
“河畅水清，河势稳定，影响行洪安全和
水环境质量的水葫芦已不见踪影，现在
的河水干净清澈。”近日，区检察院与区
水利局、区公安局等部门开展河湖安全
保护联合巡河，对区内某河流水葫芦污
染案现场开展“回头看”，望着眼前的场
景，大家不由得舒了口气。

2023年2月，区检察院检察官在日
常巡查中发现，区内某河流一河段长满
水葫芦。时值冬春之交，水葫芦枯萎腐

败，绵延两公里，把河面铺得严严实实。
“该河是濑溪河的重要支流，距离下

游饮用水源保护区仅几百米。水葫芦泛
滥导致河水流通不畅，不仅影响行洪安
全，枯萎腐烂后对饮用水源水质也会产
生影响，损害社会公共利益。”该院公益
诉讼部门检察官感到忧心。

于是，该院迅速立案调查，通过检察
公益诉讼诉前程序，督促当地街道办事
处依法履行职责，及时采取有效措施，对
涉案河道水葫芦等漂浮物进行清理，最

大限度防止水污染和河道堵塞。
该案例是区检察院积极开展公益诉

讼检察工作，推动相关部门履职尽责依
法行政，保护国家利益和社会公共利益
的一个小切面。

据悉，2023年，该院开展“护农优商
促城乡融合发展”专项监督，督促相关单
位修复受损农排管道近千米，推动解决
3000余亩农田灌溉问题；开展农村集中
式饮用水水源地保护专项监督，督促清
理周边固废1万余立方米；会同相关行

政部门协同治理违法违规收集使用个人
信息问题，督促15个镇34个村（社区）
进行整改，涉及群众身份证、银行账号等
个人信息9700余条，该案例入选市检察
院公益诉讼助力乡村振兴典型案例；该
院办理的督促整治现制现售饮用水卫生
安全隐患行政公益诉讼案入选最高检

“百案评析”典型案例；开展焊接污染专
项治理系列案件被最高检公益诉讼研究
基地评为优秀案例，相关工作做法在《人
民日报》报道刊发。

深化公益诉讼检察工作 做公共利益“守护人”

（上接1版）
“1”即来了就是“一家人”，一家人

就不说两家话；“2”即“两手抓”，一手抓
招商引资、一手抓企业服务；“3”即“三
个尊重”，第一尊重企业家，第二尊重投
资者，第三尊重纳税人；“4”即“四个
到”，第一“随叫随到”，第二“不叫不到”，
第三“说到做到”，第四“服务周到”；“5”
即“五个商”，整个社会尊商、重商、亲商、
爱商、诚商；“6”即“六个不”，不要把自
己当官、不要对企业说“不”、不要当“二
传手”、不要事不关己、不要“本本主义”、
不要夹杂个人私利。

“去年，我们的招商、投资、税收都增
长得非常好，其中就是因为我们的营商
环境不断迭代升级，‘123456’的营商环

境品牌已经成为荣昌的一张金字招牌。”
高洪波说，现在，荣昌区招商形成了一种
聚集效应，很多企业帮当地以商招商，更
有龙头企业、链主企业，把他的链条和配
套企业带到荣昌来。“营商环境有一个聚
集效应、放大效应，服务得越好、口碑越
好，企业就更愿意到你这里来投资。所
以荣昌将持续优化营商环境，为企业服
务。”

“惠民强企”建设渝西一体
化高质量发展先行区

“市委经济工作会议提出‘惠民强
企’，针对‘强企’，荣昌将不断地提升为
民营企业服务的能力，为民营企业办实

事、解难题。”高洪波说。
因此，荣昌区成立了民营经济发展

领导小组，定期研究民营企业发展问
题。为民营企业在技术改造、数字化赋
能、绿色转型方面出台一些政策支持。
大力培育市场主体，构建企业培育库，引
进龙头企业、头部企业、链主企业，带动
中小企业聚集发展。通过科技赋能，促
进科技型企业、创新型企业“双倍增”。
培育专精特新企业、培育“小巨人”，使荣
昌的企业从小到大、从弱到强，进一步促
进创新链、产业链、资金链、人才链“四链
融合”。

“新的一年，荣昌将在六个方面建
设渝西一体化高质量发展的先行区。”
高洪波说，第一，加强川渝合作；第二，

产业聚集；第三，科技创新；第四，交通
互联互通；第五，城乡融合；第六，对外
开放。

高洪波表示，接下来，荣昌以科技
创新引领构建现代化产业体系，坚持
抓制造业、抓工业、抓招商引资，持续
迭代升级营商环境。同时，推动城乡
融合发展，重点实施乡村振兴“千万工
程”和美乡村建设。在科技创新方面，
荣昌区作为国家畜牧科学城，要大力
推动以突出畜牧科技为主的创新引
领。在城乡融合方面，推动新型城镇
化与新型工业化的融合，促进城乡和
产业融合，在新的一年里跑出荣昌高
质量发展的“加速度”。

原载人民网


